

EN BREF

MESSE POUR LA PAIX
Concerts: L'homme armé

Pour commémorer le centenaire de la fin de la guerre 14-18, 140 musiciens et chanteurs issus des trois cantons de l'est exécuteront l'œuvre "The armed man - a mass for peace" de Karl Jenkins. Cette œuvre spectaculaire pour chanteurs solistes, grand chœur et grand orchestre d'harmonie sera jouée dans les trois villes principales de ces cantons. La direction générale est assurée par Rainer Hilger.

Les concerts auront lieu le samedi 5 mai à 20h à l'église de Saint-Vith; le dimanche 6 mai à 17h à l'église St-Nicolas à Eupen et le vendredi 11 mai à 20h à la cathédrale Sts-Pierre-Paul-et-Quirin de Malmedy. "L'homme armé, une messe pour la Paix", composée en 1999 était initialement dédiée aux victimes de la crise du Kosovo. Elle exprime la montée de la peur, la construction d'un conflit, les horreurs de la guerre et se termine par une lueur d'espoir pour l'avenir. C'est une ode à la paix. Les chants incluent des textes d'origine islamique (l'appel à la prière), biblique (des psaumes), chrétienne (l'ordinaire de la Messe), ainsi que des textes de Rudyard Kipling, d'Alfred Lord Tennyson ou encore d'un survivant d'Hiroshima.

Prévente: 8,00 € / soirée: 10,00 €. Entrée gratuite pour les moins de 16 ans.

Infos: Kaleidoskop, Auf dem Queckenberg 18 à 4750 Weywertz - Tél.: 080/44.42.22 - lhomme_arme@hotmail.com.

COLLÈGE DE VISÉ

Projet "Nourrir le monde"

Le collège Saint-Hadelin de Visé et l'ASBL Terra Viva vous invitent à la fête, au marché alternatif et au théâtre le lundi 11 mai. Les élèves et professeurs de l'école vivront des animations interclasses le matin, des concerts et prise de parole l'après-midi... Le chalet TerraViva-JM Oxfam dans la cour sera inauguré vers 16h; de 16 à 20h, marché des alternatives, des producteurs locaux, des associations de transition, donnerie, à boire et à manger... A 20h à la Salle des Fêtes, pièce de théâtre "Héritiers Sans Frontières" (jouée par les élèves et professeurs de l'école).

Plus d'info sur www.entraide.be/Le-projet-Terra-Viva-A-Visé ou par téléphone au 04/379.15.39.

CONFÉRENCE ŒCUMÉNIQUE EUREGIONALE

"Seigneur, que je meure vivant!"

Des chrétiens catholiques, protestants et orthodoxes de l'Eurégio ont vécu une journée sur l'accompagnement en fin de vie, les soins palliatifs et l'euthanasie. En voici quelques échos.



Le 20 avril dernier, 100 chrétiens de différentes confessions, originaires de l'Allemagne, des Pays-Bas et de la Belgique, se sont retrouvés à Wittem (NL). Théologiens, pasteurs et acteurs du monde de la santé ont pris le temps de l'écoute, de l'échange, de la réflexion et de la prière. Le cadre légal a été explicité, tout comme la diversité des pratiques. Que disent les Églises sur l'euthanasie, les soins palliatifs et l'accompagnement en fin de vie? Il ne s'agissait non seulement de découvrir les diverses positions, mais aussi de creuser les thèmes théologiques.

La vocation de l'homme

Dans sa lettre encyclique "Evangelium vitae" sur la valeur et l'inviolabilité de la vie humaine, le pape Jean-Paul II écrit: "L'homme est appelé à une plénitude de vie qui va bien au-delà des dimensions de son existence sur terre, puisqu'elle est la participation à la vie même de Dieu. La profondeur de cette vocation surnaturelle révèle la grandeur et le prix de la vie humaine,

même dans sa phase temporelle." Cette vocation "souligne le caractère relatif de la vie terrestre de l'homme et de la femme." Mais si "Dieu est maître de la vie et de la mort", cela ne signifie pas qu'il court-circuite les responsabilités humaines. Dans toutes les confessions chrétiennes, on affirme à la fois l'importance du respect de la vie, mais aussi de la responsabilité qu'a l'homme, particulièrement pour les plus vulnérables.

L'argument de la vie comme "don de Dieu" appelle des nuances. Pour la Bible, faire un don, c'est entrer en alliance. Parfois, il est difficile d'expérimenter la vie comme "don de l'amour de Dieu" quand tant de maux s'abattent sur nous (Françoise Niessen). Ce cadeau prendrait-il la forme d'un cadeau empoisonné? La Bible est traversée de cris de dégoût de la vie humaine, comme dans le Livre de Job. Que de fois nous ne prenons pas la (dé)mesure de l'abîme de la souffrance!

Être reliés

Les demandes d'euthanasie doivent être décodées. Souvent, elles doivent être comprises comme un cri pour ne pas rester seul dans sa souffrance. L'accompagnement humble, patient et fidèle est capital. "Par le baptême, nous sommes reliés à Dieu et les uns aux autres, et Dieu nous a confiés les uns aux autres." (F. Niessen)

Pour clôturer, une réflexion partagée lors de la journée eurégionale: "Entre vieillir et vivre, le mourir s'insinue comme une chance merveilleuse autant qu'un danger radical, une source de vie autant qu'une rupture totale et définitive. Mourir n'est possible qu'à un vivant. Plus encore, qui vit et vieillit ne le peut qu'en mourant, en laissant faire ou en consentant à ces processus de mort qui, en définitive contribuent à donner forme humaine. Quand vie et mort s'embrassent, vieillir est au rendez-vous, non pour anéantir cependant, mais pour faire advenir peu à peu toute la fécondité d'un vivre en plénitude." (Marie-Jo Thiel)

✍ Emil PIRONT

ÉCHO DU RASSEMBLEMENT DIOCÉSAIN DES JEUNES

SDJ à Eupen: Holy Game!

Samedi 21 avril, grande effervescence à la "Pater Damian Sekundarschule" à Eupen: le Rassemblement Diocésain des Jeunes du Diocèse de Liège avait pris possession des lieux. Journée marquante pour toute l'équipe de ce Service résolument tourné vers les jeunes, né "Conseil Régional des Jeunes Chrétiens" en 1968 et devenu "Service Diocésain des Jeunes" fin 2005. Un anniversaire donc: 50 ans!

Comme chaque année, l'équipe d'animation du SDJ (secondée par de nombreux animateurs bénévoles) n'a pas ménagé sa peine pour que plus de 340 jeunes venus des quatre coins du Diocèse découvrent des facettes de la foi et de l'Église de manière ludique, festive et joyeuse.

Rencontrés durant cette journée, des participants nous ont dit combien ça comptait pour eux "de vivre autrement la foi qu'en allant à la messe" et "de retrouver d'autres jeunes qui ne craignent pas de montrer leur engagement de chrétiens". Sabine, responsable de ce rassemblement, et Benita, animatrice au SDJ, nous ont confirmé l'importance de ces moments de rencontre, de partages, de liens: "Le jeune ne se sent plus seul dans son coin!".

Rubik's cube

Pourquoi un Rubik's Cube au milieu de la cour? Sophie, responsable de la logistique, nous en donne la raison: "La découverte des couleurs liturgiques et, après le passage dans les

dix ateliers et huit haltes ludiques, un support pour écrire les découvertes de la journée".

Le vicaire épiscopal Baudouin Charpentier conclut en insistant sur "l'importance des rencontres dans la vie des jeunes, les découvertes et les échanges, les moments fraternels qui donnent du sens, qui questionnent et ouvrent à la Parole de Dieu. Sans ces jeunes, il ne peut y avoir d'Église vivante, généreuse et enthousiaste".

✍ Dominique SERVAIS

